



## Síntesis de medios

16 de junio de 2023

### Primeras Planas

Indaga EU corrupción de Pfizer en México  
Adán Augusto no se registrará en persona: "falso, que me baje"  
Corcholatas pasarán charola a legisladores  
Sheinbaum: "no es un adiós. es por el futuro de la patria"  
Corte de EU admite juicio a García Luna que impulsa México  
Toma impulso entre oposición ir a elección primaria para elegir candidato  
Propone fiscalización para corcholatas  
¡Y se marchó!  
La triste realidad

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Sheinbaum se despide de CDMX y mira a 2024

Ante más de 80 mil personas, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, rindió un último informe de labores antes de renunciar al cargo para buscar formalmente la candidatura presidencial de Morena. En el Monumento a la Revolución, Destacó, que en su administración los delitos de alto impacto bajaron 58% entre enero-mayo de 2019 y el mismo periodo de este año, Sheinbaum reconoció a los policías y, principalmente, al secretario de Seguridad, Ciudadana, **Omar García Harfuch**, por los resultados en la materia. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Reporte Índigo](#) / [Diario imagen](#)

#### Alcalde de BJ señala confusión en relevo

Al confirmar que sí le interesa participar en las próximas elecciones para ser jefe de Gobierno de la CDMX, el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, aseguró que, Claudia Sheinbaum, se retira con una serie de pendientes en diversas áreas, como en seguridad, salud y agua. Indicó que se propuso a Batres, como jefe de gobierno interino, pero de igual manera designó a Luz Elena González, para estar a cargo de las "tareas técnicas" en la capital. Mientras que el responsable de la SSC, **Omar García Harfuch**, se mantendrá al frente en seguridad. [Excélsior](#) / [La Prensa](#)

#### Atropelló a trabajadores de limpia

Elementos de la **Policía Bancaria e Industrial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al conductor de un automóvil que atropelló a tres trabajadores de la Sobse, en calles de la colonia Los Ángeles, alcaldía Iztapalapa. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

#### Tras riña en secundaria detienen a 3

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a tres menores de edad que estarían relacionados en una riña que se registró en una secundaria de la colonia Jardín Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza; se les aseguró una réplica de arma de fuego. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

#### Agreden a balazos a una pareja

Una pareja fue agredida a balazos en los momentos en que se encontraban en calles de la colonia Nueva Organización Bellavista en Tlalpan. Los baleados fueron trasladados a un hospital. **Elementos de la policía capitalina** detuvieron a dos presuntos responsables en el lugar de los hechos. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

16 de junio de 2023

### **Niegan secuestro en México-Cuernavaca**

Rechazó la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que en la Carretera México-Cuernavaca, colonia San Pedro Mártir, alcaldía Tlalpan, se haya perpetrado un plagio, al manifestar que se trató de la detención de un automovilista. [Diario de México](#) / [Basta](#)

### **Rescatan a sesenta canes en Coyoacán**

Personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la PAOT, rescataron a 60 perros que vivían en condiciones de hacinamiento al interior de un domicilio ubicado en la Unidad CTM Culhuacán, por estos actos tres personas fueron aprehendidas. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / [Récord](#)

### **Casi linchan a rata en la Cuauhtémoc**

Un sujeto extorsionaba y amenazaba a comerciantes en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, pero sus víctimas lo descubrieron cuando amenazaba a un trabajador de la zona, lo retuvieron y le dieron su merecido. Agentes de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lo llevaron a la Fiscalía capitalina. [Basta](#)

### **Era el terror de ciclistas y deportistas**

Tras diversas denuncias ciudadanas, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto que se dedicaba al asalto de deportistas que acuden a la zona del Desierto de los Leones, en la alcaldía Álvaro Obregón. [Basta](#)

### **Desahogarán el caos vial en la zona de hospitales de Tlalpan**

Para mejorar las condiciones de accesibilidad a quienes transitan en la zona de hospitales de la alcaldía Tlalpan, la Semoví en conjunto con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, arrancaron una etapa de pruebas del "Circuito Hospitales", una estrategia de reordenamiento vial y del espacio público. [La Jornada](#) / [24 Horas](#)

### **Busca AMLO desacreditar a Taboada**

La Guardia Nacional no ha dado resultados desde que tiene presencia en la CDMX, pero ahora debido a un tema político y en venganza de que la alcaldía Benito Juárez es la más segura, el presidente Andrés Manuel López Obrador busca desacreditar el trabajo de su titular, Santiago Taboada, afirmó el diputado Héctor Barrera Marmolejo. [Basta](#)

### **Lía Limón, enfocada en Álvaro Obregón**

La alcaldesa en Álvaro Obregón Lía Limón, ha sido señalada como posible aspirante a la candidatura de una coalición opositora al gobierno de la CDMX, dice que se mantiene concentrada en su labor, pero si se dan las condiciones dará el paso. Durante su administración en materia de seguridad, ha logrado establecer una buena colaboración con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, lo que ha permitido no solo disminuir la delincuencia, sino hacer más eficiente el uso de los 400 mdp pesos que la alcaldía dispone para ese rubro. [El Economista](#)

### **Columna Alto Mando: De imaginaria / Miguel Ángel Godínez García**

Importante el tema de seguridad de las corcholatas una vez que salgan a promoverse, de cara a la encuesta final. Sería desastroso que se repitiera el caso de Luis Donald Colosio. **Omar García Harfuch** y su equipo serán pieza clave para la seguridad de Claudia Sheinbaum, mientras que Marcelo Ebrard cuenta con el apoyo de un capitán del Ejército, entrenado por el extinto Estado Mayor Presidencial. Adán Augusto hace lo propio con personal de la SSPC de Rosa Ícela Rodríguez. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

16 de junio de 2023

### **Columna Activo empresarial: Bancos no pueden operar bitcoins; Martí, por obras en la CDMX; Robledo-Chiapas / José Yuste**

Batres conoce la CDMX, pero hay pendientes. Batres tendrá mucho trabajo. Y en el nuevo plano lo dejaron con Luz Elena González, como encargada de las tareas técnicas. Así como con **Omar García Harfuch** en seguridad pública. [Excélsior](#)

### **Columna Astillero: Claudia: banderazo masivo de salida; Martí, con dos cuñas / Julio Hernández López**

Para su propio relevo Claudia Sheinbaum, propuso a Martí Batres, pero colocándole a **Omar García Harfuch** (seguridad pública) y a Luz Elena González (finanzas) como una especie de vigías de buen comportamiento de quien esperaba ser candidato a un periodo sexenal de gobierno chilango y no un relevista de fin de temporada, que así queda impedido de participar en la elección del año venidero. [La Jornada](#)

### **Columna El Asalto a la Razón: Ciro abre su caja de especulaciones / Carlos Marín**

Ayer hace seis meses también fue jueves 15, cuando un matón quiso asesinar a Ciro Gómez Leyva. El periodista, agradeció a Claudia Sheinbaum y **Omar García Harfuch** "el extraordinario equipo de seguridad" que pusieron para cuidarlo desde el primer momento. Y sí: los dos no solo se aseguraron de ello, sino el irreprochable secretario de Seguridad y su mejor personal atraparon en menos de un mes a los integrantes de la "célula de ejecución". Pese a sus explicables dudas, Ciro celebra. [Milenio](#)

### **Columnas Pulso Político: Entre alfileres, unidad de corcholatas / Francisco Cárdenas Cruz**

Muy reforzado con Luz Elena González y Omar García Harfuch, deja Claudia Sheinbaum a Martí Batres al frente de CDMX, en la propuesta que el Congreso capitalino aprobará hoy, tras encabezar un concurrido acto en el Monumento a la Revolución, en el que rindió un postrer informe, antes de enviar su solicitud de licencia. [La Razón](#)

### **Columna En Petit Comité: De tapados, "dedazos", corcholatas y encuestas / Óscar Mario Beteta**

Dicen los que saben, que el panorama de la Región más transparente se le está despejando cada vez más a Ricardo Monreal. Con Martí Batres como jefe de Gobierno interino, Rosa Ícela Rodríguez comprometida a permanecer en el gabinete de AMLO y **Omar García Harfuch** con la promesa de integrarse al gabinete de Claudia Sheinbaum si primero gana la precandidatura de Morena y después la elección presidencial. [El Financiero](#)

### **Columna Capital político: Batres, el gran derrotado / Adrián Rueda**

Martí Batres Guadarrama será ungido hoy por el Congreso de la CDMX como nuevo jefe de Gobierno, en sustitución de Claudia Sheinbaum, quien deja el cargo para buscar la candidatura a la Presidencia de la República en 2024. Sheinbaum deja también blindada a su joya, **Omar Hamid García Harfuch**, no sólo como inamovible jefe de la Policía, sino como el coordinador del gabinete de Seguridad y Justicia, y de las mesas de pacificación con el gobierno federal. [Excélsior](#)

### **Columna La 5a Transformación: Y la Corcholata será Alito / Darío Celis Estrada**

Yo no soy AMLO, fue el mensaje central que lanzó hace unos días Claudia Sheinbaum ante unos 40 empresarios, convocados por Marcos Fastlicht. La jefa de Gobierno se plantó bien, le entró con seguridad y aplomo a los duros cuestionamientos que le hicieron los hombres del dinero, que, la ven igual de radical e intransitable que el inquilino de Palacio Nacional. Se hizo acompañar de su secretario de Seguridad Pública, **Omar García Harfuch**. [El Herald de México](#)

### **Columna Desde San Lázaro: Batres, ante el mayor reto de su vida / Alejo Sánchez Cano**

Los candados que le dejó Claudia Sheinbaum a su suplente, confirman la sospecha de que Martí Batres no goza de su plena confianza, ya que al nombrar a **Omar García Harfuch** como coordinador de Seguridad y a Luz Elena González, como coordinadora Técnica de gabinete, se constituye un triunvirato que lo deja con las mismas responsabilidades que tiene como secretario de Gobierno. [El Financiero](#)



## Síntesis de medios

16 de junio de 2023

### **Columna Gurú de la Barranca: Maestro, Martí Batres ya es jefe de Gobierno Interino de la CDMX / Eduardo Camacho**

Está bien, pero preocupa que Rosa Ícela, Ernestina, **García Harfuch** y Ariadna, no vayan por la candidatura en 2024, y la única opción sea Clara Brugada. ¿Ves factible que los ciudadanos de Álvaro Obregón, Benito Juárez, Tlalpan, Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y otras zonas en poder de la oposición, voten por la exdelegada y hoy alcaldesa de Iztapalapa? Parece muy difícil. [Basta](#)

### **Columna Confidencial: La fiscalía, hecha un muladar**

Puestos ambulantes en banquetas y vías que obstruyen el paso de peatones y vehículos, coches y motos implicados en investigaciones, patrullas (de la **policía preventiva** y de investigación), autos particulares en doble y hasta triple fila, y calles cerradas por obras. Ese es el ambiente y aspecto afuera del búnker, oficina central de la fiscalía capitalina donde despacha Ernestina Godoy. [El Financiero](#)

### **Policiaco**

#### **“Pidió agua y perdió el conocimiento”**

Una mujer murió ayer a un costado de las instalaciones del Hospital General de México, colonia Doctores. Personal del **ERUM** arribó al lugar, pero la mujer ya no presentaba signos vitales. El sitio fue acordonado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Excélsior](#) / [La Prensa](#)

#### **Muere biker al derrapar su moto**

Biker pierde la vida al derrapar su moto cuando presuntamente circulaba a exceso de velocidad por la zona de Coapa, Belisario Domínguez en la alcaldía Coyoacán. El sitio fue resguardado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#)

### **Sistema Penitenciario**

#### **Le hallan droga a custodio de la CDMX**

Gustavo “N” fue detenido por intentar meter marihuana al Reclusorio Oriente; lo relacionan con red de venta de narcóticos y “renta” de celulares. El custodio fue vinculado por el delito de ejercicio abusivo de funciones, cometido el 12 de junio de 2023 en la Aduana de ingreso al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [El Día](#)

### **Justicia**

#### **Godoy: responde la FGJCDMX demandas de las estudiantes**

Las demandas de las estudiantes de educación media superior contra la violencia de género son parte de una lucha en la que está presente la FGJ. Al participar en el Lanzamiento de la Guía \*765 para Prevención de la Violencia contra Niñas y Mujeres, la fiscal Ernestina Godoy reiteró ante estudiantes del Colegio de Bachilleres Plantel 3 “Iztacalco” que ningún delito cometido en agravio de una niña, adolescente o mujer en la capital del país quedará impune. [La Prensa](#)

#### **Ante la SCJN impugnan la denominada Ley Godoy**

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local, coordinada por Federico Dóring Casar y la dirigencia capitalina de ese partido, a cargo de Andrés Atayde Rubiolo, anunciaron la impugnación a la reforma efectuada a la Ley Orgánica de la FGJ, con lo que se simplifica la ratificación de su titular Ernestina Godoy por cuatro años más. [La Prensa](#)



Imagen Destacada



## Rescatan a sesenta canes en Coyoacán



Especial